

2/2023

Leçon 8

LE SABBAT ET LA FIN

Sabbat après-midi 13 mai 2023

Dieu ne connaît pas les distinctions de nationalité, de race ou de rang social (*voir Actes 10.1-43*), car il est le Créateur de l'humanité entière (*voir Actes 17.16-29*). Par voie de création, tous les hommes font partie de la même famille, et tous sont aussi unis par le fait de la rédemption (*voir Jean 3.16*). Jésus-Christ est venu abattre toutes les murailles de séparation (*voir Éphésiens 2.11-22*); il a ouvert les différents compartiments du temple, afin que chacun accède librement auprès de Dieu (*voir Hébreux 9.1-28 ; 10.1-22*). Son amour est si vaste, si complet, si profond qu'il pénètre partout (*voir Psaume 57.11*). Il arrache à l'empire de Satan les pauvres âmes abusées par ses tromperies (*voir Jean 8.21-59*). Il les place à la portée du trône de Dieu, ce trône entouré de l'arc-en-ciel de la promesse (*voir Apocalypse 4.2,3*).

En Christ, il n'y a plus ni Juif ni Grec, ni esclave ni libre. Tous sont unis par son sang précieux. (*Voir Galates 3.28 ; Éphésiens 2.13.*)

Quelle que soit la religion d'un homme, son cri de détresse ne doit pas rester sans réponse. Là où règne l'amertume à cause de divergences religieuses, on peut faire beaucoup de bien par un ministère personnel. La bienfaisance abat les préjugés et conduit les âmes vers le Seigneur.

Sympathisons avec nos semblables dans leurs tristesses, leurs difficultés, leurs souffrances. Participons aux joies et aux soucis des grands et des petits, des riches et des pauvres. Le Christ nous dit : « Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement » (*Matthieu 10.8*).

Christ's Object Lessons, p. 386 ; *Les Parables de Jésus*, p. 339.

Dieu a montré aux êtres humains un amour d'une infinie profondeur et cependant combien peu apprécient cet amour. Christ est mort sur la croix du calvaire pour que les pécheurs puissent être sauvés de l'esclavage du péché et placés en terrain sûr devant Dieu. Pensez à cet amour merveilleux prodigué par le Père au travers de ce sacrifice. C'est à nous de montrer cet amour à ceux qui sont en dehors du troupeau. C'est à nous de dire aux pécheurs ce que le Christ a fait pour eux et ce qu'ils peuvent devenir transformés par Sa grâce.

This Day With God, p. 269.

Avec des paroles d'une beauté et d'une douceur incomparables, l'apôtre Paul exposa aux sages d'Athènes le but divin dans la création et la répartition des races et des nations. « Le Dieu qui a fait le monde et tout ce qui s'y trouve, affirma-t-il, ... a fait que tous les hommes, sortis d'un seul sang, habitassent sur toute la surface de la terre, ayant déterminé la durée des temps et les bornes de leur demeure ; il a voulu qu'ils cherchassent le Seigneur, et qu'ils s'efforçassent de le trouver. » (*Actes 17.24-27.*)

Dieu a fait connaître clairement que quiconque le désire peut être mis « dans les liens de l'alliance » (*Ézéchiel 20.37*). Le dessein du Seigneur dans la création était que la terre fût habitée par des êtres dont l'existence devait être une bénédiction pour eux-mêmes et pour les autres, ainsi qu'un honneur pour le Créateur. Tous ceux qui le désirent ont le pouvoir de participer à ce dessein. Le prophète Ésaïe dit à ce sujet : « Le peuple que je me suis formé publiera mes louanges » (*Ésaïe 43.21*).

Prophets and Kings, p. 500 ; *Prophètes et Rois*, p. 380.

Dimanche 14 mai

Jugement, Création et responsabilité

L'apôtre Paul écrit : « Je me dois aux Grecs et aux barbares, aux savants et aux ignorants » (*Romains 1.14*). Dieu avait révélé sa vérité à Paul, et de ce fait l'avait rendu débiteur à l'égard de ceux qui étaient dans les ténèbres pour les éclairer. Beaucoup de gens ne se rendent pas compte qu'ils sont responsables devant Dieu. Ils s'occupent de talents qui appartiennent au Seigneur (*voir Matthieu 25.14-30*) ; ils possèdent des facultés mentales qui, correctement utilisées, peuvent en faire les collaborateurs du Christ et de ses anges (*voir 1 Corinthiens 3.1-9*). Bien des âmes pourraient être sauvées par leurs efforts, et figurer ainsi comme des étoiles sur leur couronne de joie (*voir Daniel 12.1-3 ; 1 Thessaloniens 2.19,20 ; Philippiens 4.1*). Mais ils se montrent indifférents à ces réalités. Satan a cherché, par les attraits de ce monde, à les enchaîner et à paralyser leurs facultés morales, et il n'a que trop bien réussi.

Counsels on Stewardship, p. 212 ; *Conseils à l'économe*, p. 224.

Quelle que soit l'étendue des richesses d'un individu, celui-ci doit se souvenir qu'il n'en est que le gardien. Il doit rendre compte à Dieu pour ses énergies, ses aptitudes, son temps, ses talents, les occasions qui lui sont offertes et les moyens dont il dispose. (*Voir Matthieu 25.14-30*.) Il s'agit d'une œuvre individuelle ; Dieu nous confie des biens pour qu'à notre tour, suivant son exemple dans la générosité, la noblesse, l'action bienfaisante, nous en fassions profiter d'autres (*voir Matthieu 10.8 ; 25.31-46*). Ceux qui oublient la mission divine dont ils sont chargés et qui cherchent à amasser ou à dépenser pour satisfaire leur orgueil ou leur égoïsme, peuvent s'assurer les avantages et les plaisirs du monde (*voir Matthieu 6.19-21*) ; mais aux yeux de Dieu, en ce qui concerne leur développement spirituel, ils sont pauvres, malheureux, misérables, aveugles et nus (*voir Apocalypse 3.14-18*).

Le Christ a reçu de son Père le pouvoir d'accorder à l'homme la force et la grâce divines *qui le rendent* capable de triompher du péché par son nom. (*Voir Jean 8.34-36 ; 14.12-14*).

... Jésus ne veut pas que les êtres rachetés par lui à un tel prix deviennent le jouet des tentations de l'adversaire. Il ne veut pas que nous soyons terrassés et que nous périssons. Celui qui a fermé la gueule des lions dans la fosse (*voir Daniel 6.1-29*) et qui a marché avec ses fidèles témoins au milieu de la fournaise ardente (*voir Daniel 3.1-33*) est tout aussi disposé qu'alors à agir en notre faveur, pour vaincre maintenant tous les défauts de notre nature. Aujourd'hui, il se tient auprès du trône de miséricorde et il présente à Dieu les prières de ceux qui désirent son aide (*voir Hébreux 4.14-16*). Il ne rejette nul pécheur contrit et repentant (*voir Jean 6.37-40*). Jésus place les âmes qui cherchent en lui leur refuge au-dessus des accusations et de la médisance (*voir Zacharie 3.1-5*). Aucun homme ni aucun mauvais ange ne pourra nuire à ces âmes (*voir Romains 8.31-39*). Le Christ les rend participants de sa nature divino-humaine (*voir 2 Pierre 1.3,4*).

My Life Today, p. 317 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 334, adapté.

Dans le conflit avec les agents sataniques des moments décisifs déterminent la victoire, que ce soit du côté de Dieu ou du côté du prince de ce monde (*voir Jean 12.31 ; 14.30 ; 16.11*). Si ceux qui sont engagés dans la lutte ne sont pas bien réveillés, ni fervents, ni vigilants, ni ne prient pour recevoir la sagesse, ni ne veillent en priant, (*voir Luc 21.34-36*) Satan remporte la victoire, quand il pourrait avoir été mis en déroute par les armées du Seigneur (*voir Josué 5.13-15 ; 2 Rois 6.8-17 ; Apocalypse 19.11-16*). Les fidèles sentinelles de Dieu (*voir Ézéchiel 3.16-21 ; 33.1-9 ; Psaume 130.5,6*) ne doivent donner aucun avantage aux puissances du mal...

... Celui qui veut vaincre doit s'accrocher fermement à Christ (*Genèse 3.1-24 ; Daniel 12.1,2 ; Apocalypse 12.1-18*). Il ne doit pas

regarder en arrière (voir *Genèse 19.17 ; Luc 9.57-62*), mais maintenir continuellement les regards en haut (voir *Hébreux 12.1,2*).

The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1094.

Commentaire d'Ellen White sur 2 Corinthiens 2.11).

Lundi 15 mai 2023

Sabbat et Création

... (Si le Christ) a fait toutes choses (voir *Jean 1.1-14*), il a aussi fait le sabbat (voir *Genèse 2.1-3 ; Exode 20.8-11*). C'est lui qui l'a établi pour être un mémorial de l'œuvre créatrice servant à le désigner comme le Créateur et comme celui qui sanctifie, proclamant que celui qui a créé toutes choses et qui les soutient est aussi le chef de l'Église, par le pouvoir de qui nous sommes réconciliés avec Dieu (voir *Éphésiens 1.15-23 ; Colossiens 1.15-20*). En parlant d'Israël il dit : « Je leur donnai aussi mes sabbats comme un signe entre moi et eux, pour leur faire connaître que je suis l'Éternel qui les sanctifie » (*Ézéchiel 20.12*). Le sabbat est donc un signe indiquant que le Christ est capable de nous rendre saints. Et il est donné à tous ceux que le Christ sanctifie. En tant que signe de son pouvoir sanctifiant, le sabbat est donné à tous ceux qui, grâce au Christ, sont incorporés à l'Israël de Dieu (voir *Romains 11.1-36*).

Le Seigneur dit : « Si tu cesses de fouler aux pieds le jour du sabbat, en t'occupant de tes affaires en ce jour qui m'est consacré ; si tu appelles le sabbat ton jour de délices et si tu considères comme vénérable ce qui est consacré à l'Éternel... alors tu trouveras tes délices en l'Éternel » (*Ésaïe 58.13,14*). Le sabbat sera un sujet de délices pour tous ceux qui le reçoivent comme un signe du pouvoir créateur et rédempteur du Christ. Voyant le Christ dans cette institution, ils font de lui leurs délices. Le sabbat leur fait voir dans les œuvres de la création une preuve de son infinie puissance rédemptrice. Tout en évoquant le souvenir d'un heureux paradis perdu, il fait penser au paradis retrouvé par le moyen du Sauveur. Ainsi tout ce qui est dans la nature répète son invitation : « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos » (*Matthieu 11.28*).

The Desire of Ages, p. 288, 289; *Jésus-Christ*, p. 276.

... Les quatre premiers commandements prescrivent à l'homme ses devoirs envers Dieu (voir *Exode 20.1-11*). Le quatrième sert de trait d'union entre le Très-Haut et l'homme. Le sabbat a été institué pour le bien de l'homme et pour honorer le Créateur...

Le sabbat devait être à jamais un signe entre Dieu et son peuple (voir *Exode 31.12-17*). Il devait être un signe en ce sens que tous ceux qui l'observent montrent par là qu'ils vénèrent le Dieu vivant, le Créateur des cieux et de la terre. Le sabbat devait être un signe entre Dieu et son peuple aussi longtemps que le Seigneur disposait sur la terre d'un peuple à son service (voir *Exode 19.5,6 ; 1 Pierre 2.9*).

The Story of Redemption, p. 141 ;

L'Histoire de la rédemption, p. 140, 141.

... Il faut redonner au vrai sabbat sa place légitime comme jour de repos. Au cinquante-huitième chapitre d'Ésaïe se trouve esquissée la tâche qui incombe au peuple de Dieu. Il doit magnifier la loi et la rendre honorable, rebâtir sur d'anciennes ruines, relever les fondements antiques. À ceux qui s'acquittent de cette tâche, le Seigneur déclare : « Les tiens rebâtiront sur d'anciennes ruines, tu relèveras des fondements antiques ; on t'appellera réparateur des brèches, celui qui restaure les chemins, qui rend le pays habitable. Si tu retiens ton pied pendant le sabbat, pour ne pas faire ta volonté en mon saint jour, si tu fais du sabbat tes délices, pour sanctifier l'Éternel en le glorifiant, et si tu l'honores en ne suivant point tes voies, en ne te livrant pas à tes penchants et à de vains discours, alors tu mettras ton plaisir en l'Éternel, et je te ferai monter sur les hauteurs du pays, je te ferai jouir de l'héritage de Jacob, ton père ; car la bouche de l'Éternel a parlé. » (*Ésaïe 58.12-14*.)

Testimonies for the Church, vol. 6, p. 351 ;

Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 18.

Mardi 16 mai 2023

Une tromperie flagrante

Dieu parla, et ses paroles créèrent ses œuvres dans le monde naturel. La création de Dieu n'est qu'un dépôt de ressources mis à sa disposition [de l'homme] afin que celui-ci les emploie instantanément selon Sa volonté.

Quel amour infiniment grand que le sien ! Dieu fit le monde pour agrandir le ciel. Il désire une famille plus grande de créatures intelligentes.

Tout le ciel s'intéressa profondément et joyeusement à la création du monde et de l'homme (*voir Job 38.4-7*). Les êtres humains constituèrent un genre distinct et nouveau. Ils furent créés « à l'image de Dieu », et ce fut le désir du Créateur qu'ils peuplent la terre (*voir Genèse 1.26-28*).

... Le cycle hebdomadaire de sept jours littéraux, six pour travailler et le septième pour se reposer, qui a été préservé et transmis à travers toute l'histoire de la Bible, a son origine dans la grande réalité des sept premiers jours (*voir Exode 20.8-11*).

The SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1081 ;

Commentaire d'Ellen White sur Genèse 1.1,26,27 ; 2.1,2.

« Les cieux ont été créés par la parole de l'Éternel, et toute leur armée par le souffle de sa bouche... Car il parle, et la chose existe ; il commande, et elle paraît. » (*Psaume 33.6,9*.) La Bible ignore les siècles sans fin au cours desquels la terre serait lentement sortie du chaos. La narration sacrée affirme que chaque jour de la création, comme tous les jours qui ont suivi, a consisté en un soir et un matin, et elle mentionne l'œuvre accomplie chaque jour de cette première semaine. Elle conclut : « Telle est l'histoire de la création des cieux et de la terre [litt., telles

furent les générations des cieux et de la terre quand ils furent créés]. » (*Voir Genèse 1.1-31 ; 2.1-8.*) Ces paroles n'expriment nullement l'idée que les jours de la création étaient différents des jours ordinaires. .

Chaque jour est appelé une « génération », ce qui veut dire que Dieu y fit une nouvelle portion de son œuvre.

Patriarchs and Prophets, p. 112 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 88.

Une des ruses de Satan consiste précisément à s'efforcer de rendre obscure la loi de Dieu qui est parfaitement claire. Il pousse ainsi les hommes dans la voie du scepticisme et les enhardit dans leur insoumission à l'égard de son gouvernement. (*Voir Genèse 3.1-24.*) L'hostilité de l'ennemi est surtout dirigée contre le quatrième commandement qui proclame nettement que le Dieu vivant est le Créateur des cieux et de la terre (*voir Exode 20.8-11*).

On constate, en effet, même chez les chrétiens, une tendance persistante à attribuer l'œuvre de la création à des causes naturelles, et à substituer des raisonnements humains aux déclarations formelles de l'Écriture (*voir Genèse 1.1 ; Hébreux 11.3*). Il en est beaucoup qui condamnent l'étude des prophéties bibliques, notamment celles du livre de Daniel et de l'Apocalypse, sous prétexte qu'elles sont obscures et indéchiffrables, alors que ces mêmes personnes acceptent sans hésitation des suppositions géologiques diamétralement opposées au récit mosaïque. Que faut-il penser des gens qui attribuent une obscurité impénétrable aux choses que Dieu a révélées, et qui acceptent avec avidité des enseignements dont il n'a pas dit un mot ?

« Ce qui est caché appartient à l'Éternel, notre Dieu ; mais la révélation est pour nous et pour nos enfants à jamais » (*Deutéronome 29.29*). Dieu n'a pas révélé à l'homme la façon dont il s'y est pris pour créer l'univers. La science est impuissante à sonder les secrets du Très-Haut, dont la vertu créatrice est aussi incompréhensible que son existence.

Patriarchs and Prophets, p. 113 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 89, 90.

Mercredi 17 mai 2023

Création, sabbat et fin des temps

... les droits de Dieu à être obéi et à être seul adoré ont pour base le fait qu'il est le Créateur de tous les êtres. La Bible est formelle sur ce point. On lit dans le prophète Jérémie :

« L'Éternel est le vrai Dieu ; il est le Dieu vivant, le Roi éternel... Ils disparaîtront de dessus la terre et de dessous les cieux, ces dieux qui n'ont fait ni les cieux ni la terre. C'est l'Éternel qui a créé la terre par sa puissance, affermi le monde par sa sagesse, étendu les cieux par son intelligence. » (*Jérémie 10.10-12*).

... Le jour du repos, mémorial de l'œuvre créatrice, nous rappelle que Dieu est le Créateur des cieux et de la terre (*voir Exode 20.8-11*). Témoin constant de son existence, il nous montre sa grandeur, sa richesse et son amour.

Patriarchs and Prophets, p. 336 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 310.

... (Le sabbat est) le seul commandement de tout le décalogue qui nous donne l'identité de Dieu (*voir Exode 20.8-11*). Il fait une distinction entre Dieu et tout autre dieu. Il dit que le Dieu qui a fait le ciel et la terre, le Dieu qui a fait les arbres et les fleurs et qui a créé l'homme, c'est ce Dieu que vous présenterez à vos enfants. Il vous suffit de leur montrer les fleurs et de leur dire qu'Il les a toutes faites et qu'Il s'est reposé le septième jour de toutes ses œuvres. Le septième jour est donné par Dieu en commémoration de Son œuvre créatrice.

En appelant Dieu le Créateur des cieux et de la terre, ce commandement le distingue de tous les faux dieux. Ceux qui observent le septième jour montrent par là qu'ils adorent Jéhovah. Tant qu'il y aura des hommes sur la terre pour honorer Dieu, ce jour sera le signe de leur allégeance.

Comme le jour du repos, la semaine remonte à la création du monde. Elle nous a été transmise intacte à travers toute l'histoire biblique. C'est Dieu lui-même qui a fixé la longueur de la première semaine et en a fait le modèle de toutes celles qui devaient suivre jusqu'à la fin des temps. Elle se composait de sept jours ordinaires. Après avoir consacré six jours à l'œuvre de la création, Dieu s'est reposé le septième, puis il l'a béni et mis à part comme jour de repos à l'usage de l'homme.

... citant son propre exemple, Dieu donne les raisons de cet emploi de la semaine : « Car l'Éternel a fait en six jours les cieux, la terre, la mer et tout ce qui y est contenu, et il s'est reposé le septième jour. C'est pourquoi l'Éternel a béni le jour du repos et l'a sanctifié. » (*Exode 20.11*.) Ce motif paraît à la fois admirable et frappant, si l'on considère les jours de la création comme des jours littéraux. Les six premiers de chaque semaine sont destinés au travail de l'homme, et cela pour la raison que Dieu a consacré une proportion identique de la première semaine à l'œuvre de la création. De même, au septième jour, l'homme doit s'abstenir de tout travail en souvenir et en commémoration du repos du Créateur.

Patriarchs and Prophets, p. 111 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 87.

Jeudi 18 mai 2023

Sabbat et repos éternel

Au commencement, après avoir achevé l'œuvre de la création, le Père et le Fils s'étaient reposés le jour du sabbat (*voir Genèse 2.1-3*). Quand eurent été achevés « les cieux et la terre, avec toute leur armée » (*Genèse 2.1*), le Créateur se réjouit avec tous les êtres célestes dans la contemplation de ce glorieux spectacle, « pendant que les étoiles du matin entonnaient des chants d'allégresse et que les fils de Dieu poussaient des acclamations » (*Job 38.7*). Maintenant Jésus se reposait, ayant accompli l'œuvre de la rédemption (*voir Jean 19.28-42*) ;

et bien qu'il y eût de la tristesse parmi ceux qu'il avait aimés sur la terre, le ciel était dans la joie. De brillantes perspectives d'avenir apparaissaient aux yeux des êtres célestes. Une création restaurée, une race rachetée, incapable de tomber après avoir vaincu le péché, — voilà ce que Dieu et les anges voyaient comme résultat de l'œuvre achevée par le Christ. Ce tableau reste à jamais associé au jour où Jésus s'est reposé... Quand aura lieu le « rétablissement de tout ce dont Dieu a parlé par la bouche de ses saints prophètes d'autrefois » (*Actes 3.21*), le sabbat de la création, le jour où Jésus s'est reposé dans le tombeau de Joseph, sera encore un jour de repos et de réjouissances. Le ciel et la terre uniront leurs louanges quand, « de sabbat en sabbat » (*Ésaïe 66.23*), les nations rachetées se prosterneront dans une adoration joyeuse devant Dieu et devant l'Agneau.

The Desire of Ages, p. 769 ; *Jésus-Christ*, p. 771.

... Pendant toute la semaine ne perdez pas de vue le saint sabbat de l'Éternel car ce jour doit être consacré au service de Dieu. C'est le jour où les mains doivent se reposer de toutes les activités terrestres et où les besoins de l'âme doivent être satisfaits d'une façon spéciale.

Oh ! faites du sabbat le jour le plus beau et le plus agréable de la semaine (*voir Ésaïe 58.13,14*). Que les parents fassent preuve d'une attention particulière à l'égard de leurs enfants auxquels ils liront les passages les plus attrayants de l'histoire de la Bible. Qu'ils leur apprennent à révéler le jour du sabbat et à l'observer selon le commandement de l'Éternel (*voir Exode 20.8-11*). Les enfants feront du sabbat leurs délices s'ils sont habitués à le respecter...

My Life Today, p. 287 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 303.

... Le saint jour de repos de Dieu a été fait pour l'homme (*voir Marc 2.23-28*), les actes de miséricorde s'accordent parfaitement avec cette intention. Dieu ne veut pas qu'une seule heure de douleur afflige ses créatures qui pourraient être soulagées un jour de sabbat ou tout autre jour.

On attend davantage de Dieu le jour du sabbat que les autres jours. En effet, son peuple abandonne ses travaux habituels pour consacrer son temps à la méditation et au culte. On demande à Dieu des grâces plus abondantes que les autres jours. On sollicite plus particulièrement son attention. On réclame les bénédictions les plus précieuses. Et Dieu n'attend pas que le sabbat soit passé pour accorder ces faveurs. L'activité du ciel est incessante, et les hommes ne devraient jamais cesser de faire du bien (*voir Matthieu 12.1-14*). Le sabbat ne doit pas être un temps d'oisiveté... Tout comme Dieu a cessé de créer, s'est reposé le sabbat et l'a béni, l'homme doit renoncer à ses occupations habituelles et consacrer ces heures sacrées à un repos salutaire, au culte, à de bonnes actions...

The Desire of Ages, p. 207 ; *Jésus-Christ*, p. 190.

Vendredi 19 mai 2023

Pour aller plus loin :

Dans les Lieux célestes, « Une puissance qui sanctifie », p. 146 ;
Pour mieux connaître Jésus-Christ, « La signature de Dieu », p. 213.